

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern,

der Kontakt zu europäischen, aber auch außereuropäischen Schulen und regelmäßige Austauschfahrten sind wichtiger Bestandteil des interkulturellen Lernens an unserer Schule. Deshalb bestehen inzwischen fünf voneinander unabhängige Schüleraustauschprogramme an der GSE, wobei die Sprachbegegnung und das Kennenlernen der Kultur im Mittelpunkt stehen. Das Leben in den Gastfamilien und die Teilnahme am „fremden Schulalltag“ gehören ebenso dazu wie das Kennenlernen des Landes. Einige Schulfreundschaften bestehen schon seit vielen Jahren und werden jedes Jahr intensiver.

Übersicht der Austausch- und Studienfahrten

	Zielgruppe
Frankreich Studienfahrt (KIT/HAN) alle 2 Jahre	Jg. 9/10
Schweden Austausch (EDL/KIT)	Jg. 8/9
Polen Austausch (ENG) alle 2 Jahre	Jg. 7/8
Spanien Austausch (NHS/SID) jährlich	Jg. 9 /10
Australien Austausch (SMT) alle 1,5 Jahre in Kooperation mit Stadtallendorf	Jg. 9/10
USA Austausch (SIM/EKT) alle 2 Jahre	Jg. 10

Frankreichfahrt

Leider fand in den letzten Jahren kein Frankreichtausch statt. Um den Schüler*innen aber trotzdem die Chance zu geben, sich mit dem Land und der Sprache vertraut zu machen, haben wir im letzten Jahr eine 4-tägige Studienreise nach Paris unternommen, die wir auch gerne wieder im Frühjahr 2024 anbieten möchten. Die maximale Teilnehmerzahl beträgt 20 Schüler*innen.

Verantwortlich sind Frau Kittlitz und Frau Hanebutt.

Schwedenaustausch

Erstmals wird es dieses Jahr einen Schwedenaustausch mit der Schule *Fredriksdalskolan* in Lidköping bei Göteborg geben. Geplant ist unsere schwedischen Gäste bereits im September 2023 zu empfangen und den Gegenbesuch im Frühjahr/Sommer 2024 zu starten. Der Austausch wird sich auf eine Woche belaufen und auch eine zweitägige Fahrt nach Göteborg beinhalten. Bewerben können sich alle Schüler*innen der Jahrgänge 8/9.

Ansprechpartnerinnen sind Frau Edlund und Frau Kittlitz.

Polen

Im jährlichen Rhythmus findet dieser Austausch mit Liniewo unserer Partnergemeinde aus Polen statt. Mit dem Austausch wird u. a. beabsichtigt, den Kontakt zwischen Schülerinnen und Schülern aus den Partnergemeinden Ebsdorfergrund und Liniewo zu intensivieren. Dabei sollen die persönlichen Begegnungen und der Austausch über die jeweils eigene Kultur einen Grundstein legen, um Ressentiments abzubauen, und darüber hinaus einen lokalen Beitrag zur Europäisierung und guter nachbarschaftlicher Beziehung leisten.

Neben der Auseinandersetzung mit der deutsch-polnischen Geschichte sollen zukünftig verstärkt künstlerisch-musische Gemeinschaftsprojekte das Programm prägen.

Ansprechpartnerin ist Frau Engelsdorf.

Spanien

Der Spanienaustausch mit der Stadt Logroño, die mit ca. 200 000 Einwohnern am Jakobsweg liegt, fand im Schuljahr 2022/2023 erstmalig statt und soll von nun an jedes Jahr stattfinden.

Angesprochen sind Schüler*innen der Jahrgangsstufen 9 und 10 im Alter von 14 bis 16 Jahren mit interkulturellem Schwerpunkt.

Da die Schüler*innen in der Jahrgangsstufe 9 erst wenige Wochen Spanisch lernen, ist die Verkehrssprache nicht nur Spanisch, sondern auch Englisch. Deshalb können auch Schüler*innen mitfahren, die Spanisch nicht als WPU-Fach belegt haben. Die Teilnehmerzahl liegt bei 20 Schüler*innen. Der Zeitraum ist meistens so geplant, dass die Spanier uns im Winter für eine Woche besuchen, entweder vor Weihnachten oder im Januar. Wir fliegen dann in der Vorhabenwoche vor den Osterferien in die Rioja.

Verantwortlich sind Frau Schmidt und Frau Henriques. Sprecht uns gerne an!

Amerika

Seit 2017 können Schüler der GSE an einem dreiwöchigen Amerikaustausch in Manhattan (Kansas) teilnehmen. Während ihres Aufenthaltes verbringen sie 2 Wochen in einer Gastfamilie und machen im Anschluss daran eine mehrtägige Städtereise. Ziele aus vergangenen Jahren waren San Francisco (2017), die Südstaaten (2019) und New York City (2022).

Der Austausch findet in Kooperation mit dem Philippinum alle 2 Jahre statt.

Teilnehmen können Schülerinnen und Schüler der Klassen 10R/G. Mit Rücksicht auf das relativ kleine Deutsch-Programm an der Manhattan High School möchten wir die Teilnehmerzahl auf max. 12 begrenzen.

Ansprechpartnerinnen sind Frau Simon und Frau Eckert.

Australien

Des Weiteren können sich alle Schülerinnen und Schüler der 9. und 10. Klassen für den vierwöchigen Australienaustausch unserer Schule bewerben. Dieser findet in einem 1 ½ jährlichen Rhythmus, in Kooperation mit der GSS Stadtallendorf statt. Unsere Partnerschulen in Australien befinden sich in Melbourne und Geelong. Während des Aufenthaltes begibt sich die deutsche Gruppe für drei Tage auf die Great Ocean Road.

Dadurch dass die Schülerinnen und Schüler über vier Wochen bei einer englischsprachigen Familie verbringen, liegt der Schwerpunkt dieses Austausches im kommunikativen und sozialen Miteinander, sowie auf einzigartigen Naturerlebnissen „made Down Under“. Die Teilnehmerzahl aus Heskem beläuft sich in der Regel auf 10 bis 20 Schülerinnen und Schüler, je nach Bewerberlage.

Ansprechpartner ist Herr Schmidt.